climatiques. En mai 2016, le Fonds vert pour le climat avait déjà approuvé huit projets d'une valeur globale de 624 millions de dollars américains. Ces projets permettront de réduire les émissions de gaz à effet de serre et d'accroître la résilience des collectivités dans de nombreux pays, dont le Pérou, le Malawi, le Sénégal, le Bangladesh, les Maldives et les Fidji.

Par ailleurs, le Canada demeure un solide partenaire du Fonds pour l'environnement mondial (FEM), auquel il a versé 233 millions de dollars pendant la période de reconstitution du FEM, de 2014 à 2018. Le FEM finance de multiples conventions environnementales multilatérales, notamment la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques, la Convention sur la diversité biologique, la Convention sur la lutte contre la désertification des Nations Unies et la Convention de Minamata sur le mercure. En 2015, les projets soutenus par le FEM ont permis de réduire de 2,7 milliards de tonnes métriques les émissions de gaz à effet de serre, de soumettre 103 millions d'hectares de terres à une gestion durable et de protéger plus de 50 rivières, lacs et bassins hydrographiques souterrains.

Des ministères fédéraux, comme Environnement et Changement climatique Canada, apportent également un soutien aux pays en développement pour renforcer leur capacité à faire face aux changements climatiques et à participer aux efforts multilatéraux. Par exemple, grâce aux contributions financières du Canada en 2015-2016, l'Organisation internationale de la Francophonie a pu aider des pays en développement à préparer et à présenter leurs rapports sur les changements climatiques, ce qui permet un suivi en amont des effets des changements climatiques et des résultats de la lutte contre ceux-ci. Le Canada apporte aussi son soutien à des activités réalisées en application de la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques, lesquelles visent à

renforcer la capacité des pays en développement de soumettre leurs rapports sur les mesures d'atténuation et d'adaptation, de promouvoir la durabilité environnementale et de participer aux négociations mondiales sur les changements climatiques. L'aide publique au développement du Canada a également financé la recherche visant à mieux comprendre les changements climatiques. Ainsi, afin de promouvoir la recherche environnementale en partenariat avec des pays en développement, Environnement et Changement climatique Canada a fourni un appui à l'Inter-American Institute for Global Change Research. La contribution du Canada au Fonds d'affectation spéciale du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat, relevant des Nations Unies, aide les pays en développement à participer à des réunions d'experts et à prendre des décisions plus éclairées en matière d'atténuation des changements climatiques et d'adaptation face à ceux-ci.

STRATÉGIE BILATÉRALE ET RÉGIONALE EN MATIÈRE DE VIABILITÉ ENVIRONNEMENTALE ET RÉALISATIONS

Le Canada travaille directement avec des pays et des organisations régionales pour lutter contre les changements climatiques en offrant des produits et des services qui s'attaquent aux problèmes liés à la pollution de l'air intérieur, à la rareté et à la qualité de l'eau, à la gestion des déchets et à l'hygiène. Par exemple, le Canada a versé 10 millions de dollars au Fonds international de développement agricole (FIDA) pour aider les petits exploitants agricoles à devenir plus résilients face aux changements climatiques. La contribution du Canada a aidé le FIDA à agir avec plus de flexibilité dans la mise sur pied des activités de lutte aux

